

d'une manière choquante avec la haute éducation qui distingue le corps des officiers. Ils devront veiller à ce que les règlements soient strictement observés et réprimer sévèrement toutes les infractions, pour le plus grand avantage moral de l'armée et du peuple.

“ J'ai appris, dit aussi le ministre, que parmi les soldats s'est répandue la lecture de livres et surtout de journaux obscènes : il est aussi venu à ma connaissance que l'habitude s'est introduite, parmi les soldats, de se montrer dans les rues et dans les *endroits publics en fâcheuses compagnies* ; il répugne aux gens honnêtes, surtout à l'heure présente, de voir *certain monde accompagner ceux qui ont l'honneur de porter l'uniforme militaire*.

“ De telles habitudes sont l'indice d'un sens moral qui n'est pas encore suffisamment éduqué ; elles font, sans aucun doute, un grave tort moral et physique aux soldats, dont elles flétrissent l'honnêteté, affaiblissent la trempe de caractère, et qu'elles détournent des pensées et des sentiments élevés que le règlement de discipline met parmi les premiers devoirs de tout soldat.”

BELGIQUE

Vicaire général déporté. — Mgr Legraive, directeur du grand séminaire de Malines, vicaire général du Cardinal Mercier, a été déporté en Allemagne, pour y subir une détention de neuf mois. Il est inculpé d'avoir donné asile, pour une nuit, à un pauvre Français inapte au service militaire, mais qui, quoique n'étant pas soldat, voulait offrir ses services à l'armée française. Le soir même, Mgr Legraive fut condamné à la déportation.

Pour le même fait, le chanoine Allaer, directeur spirituel du séminaire, était condamné à huit mois de prison.

Grâce à l'intervention du Saint-Siège, les deux condamnés ont été remis en liberté et rapatriés.

IRLANDE

Statistiques. — En 1911 la population de l'Irlande atteignait le chiffre de 4,390,220 habitants. Depuis 70 ans elle va en décroissant. En 1841, elle était de 8,196,000 âmes ; en 1851, de 6,575,000 ; en 1861, de 5,799,000 ; en 1891, de 4,704,000.

Sur les 4,390,000 habitants de l'Irlande en 1911, les catholiques étaient 3,243,000, en diminution de 65,990 sur le recensement de 1901. Ils représentent environ 75% de la population totale du pays. La dureté de la vie sous le régime des landlords anglais, en amenant l'émigration, a causé cette dépopulation.

L'enseignement primaire dépend du gouvernement ; mais il n'est pas neutre. Il est donné en bien des endroits par les Frères ou autres communautés catholiques. En 1911 l'Irlande comptait un total de 8,247 écoles primaires.